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臺中市政府經濟發展局補助企業新聘學士級以上人

員提升產業競爭力計畫公聽會 

會議紀錄 

壹、 時間：108 年 10 月 25 日（星期五）上午 9 時 30 分 

貳、 地點：臺中市精密機械科技創新園區 

勞工聯合服務中心四樓中大型教室(臺中市南屯區精科路 26 號) 

參、 主席：陳麗珠 專委 

肆、 出席人員：略(詳後簽到簿) 

伍、 計畫簡報(略) 

陸、 綜合討論： 

一、 眾程科技張專員： 

(一) 提問：整個計畫執行經費有多少?原本碩士級改為學士級草案對傳

統製造業是有益的。另外，評比須達 70 分以上是如何評鑑，這個

關係到我們申請的踴躍，請長官說明。 

(二) 回復：本計畫是經發局第一次試辦，希望能達成築巢引鳳的效果，

市長為替本市中小企業員工加薪，盡力籌編 1,200 萬，每家中小企

業每年可申請補 12 萬元，預計 100 家企業可獲補助。先前規劃草

案為補助新聘碩士級以上員工，經發局在研議後決定擴大適用範圍

為學士級以上員工，目的讓企業能踴躍提案，但評鑑是一定要的，

評鑑重點以達到工作效果和企業發展性為主要目標與考量。 
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二、 泓記精密王先生： 

(一) 提問：本計畫一般是中央政府在做，地方政府願意做很有勇氣，本

計畫受補助員工薪資必須達 4 萬元以上(其中 1 萬元由經發局補住)，

本人認為一般學士薪水要達 4 萬以上，除非是很好的國立大學或中

字輩以上，一般大學生很多連三萬塊都沒有，經發局訂四萬塊會導

致很多企業作假，補助期間一過就不會續聘，使得政府的美意會打

折扣。依據本人經驗，若維持碩士級以上條件，因為碩士級員工已

經過篩選，以 4 萬元來聘用較趨近現實，企業若考量到續聘下去，

原來的碩士級提案是較可行。 

(二) 回復：本計畫補助對象為學士級新聘員工，已經包含碩士級，中小

企業可以碩士級以上人員來申請補助，審查分數會比學士級還高。 

三、 盟鑫工業張副理： 

(一) 提問：請問新聘人員是否只適用本國人? 台灣現在越來越多留學生，

留在台灣繼續工作。依勞動部規定，倘要聘用外籍員工，一般都用

定期契約，簽二~三年，但是本計畫草案必須簽訂不定期勞動契約。 

(二) 回復：經發局本計畫主要歡迎企業聘用優秀人才，只要是合法聘用、

學歷符合，外國人也非常歡迎，也許因為本計畫讓外國人來臺中居

住就業。根據業者所提不定期契約問題，經發局規定受補助新聘學

士級以上人員須與受補助單位訂定書面不定期勞動契約是為預防
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企業一領完補助即不續聘的問題，業界提出聘用外國人必須簽訂定

期契約情形，經發局會依情況做例外規定。另外，因為各行各業所

需人才程度不同，本計畫乃鼓勵聘用優秀人才，透過評比選擇最適

合 100 家企業做為補助對象。 

四、 大立光電何先生： 

(一) 提問：本人要請教外籍勞工適不適用本計畫呢？外籍勞工分為白領

和藍領，藍領是定期契約但白領一開始就是簽不定期契約，這樣適

不適用這個計畫?  

(二) 回復：如剛才所說，經發局會再評估考量或另訂例外條款，視外國

人要需要什麼樣的條件來嚴謹訂定。 

五、 鼎維工業陳小姐： 

(一) 提問：請問學歷證明方面僅限台灣的學校嗎? 

(二) 回復：不僅限台灣的學校，我們的宗旨是吸引好的人才，只要是優

秀且願意來臺中就業的人才，都歡迎。 

六、 盟鑫工業張副理： 

(一) 提問：剛才提到的學歷，是否需要駐外使館認證? 送件審查時，是

不是就該舉證提供證明？ 

(二) 回復：經發局認為企業在聘用員工時，公司內部應要有機制自行把

關，如果有證明當然很好，但這樣學歷認證應由企業自行負責。 
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七、 大立光電何先生： 

(一) 提問：請問評比和簡報會採用什麼方式進行?會後是否還會提供相

關的審查評比的細節？ 

(二) 回復：如同簡報所述，評比方式原則上是採書面審查，有需要再到

現場做簡報，評比達 70 分以上以上者始具入選資格。經發局後續

提供相關申請表格或文件放在局網上供業者參考。 

八、 大立光電何先生： 

(一) 提問：若企業將受補助新聘員工，因工作需求派駐到臺中以外其它

地點是否符合本計畫規範? 

(二) 回復：這並不違反本計畫規範，只要申請單位是臺中市的中小企業

且獲經發局核定補助，派駐到哪裡是屬於企業工作內部的事情，經

發局不會干涉。 

九、 盟鑫工業張副理： 

(一) 提問：請問經發局若有執行實地訪查時，該為受補助新進同仁是否

需在現場？ 

(二) 回復：本計畫沒有限制實地訪查時同仁一定要在場，原則上盡量在

現場，本項規範主要是採抽查方式進行，前往執行實地訪查主要是

了解該位員工的工作和晉用情形，避免發生人力派遣等問題。最後，

補充說明本計畫是市政府幫優秀人才加薪，市府必須要有預算程序，
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預計明年在 2 月或 3 月公告，每家中小企業申請補助每月以一萬元

為上限。 

十、 其餘皆為詢問本計畫相關申請細節，經發局均已一一回復。 


